

LAS TRADICIONES GRIEGA Y LATINA REFERENTES A LA PROCESIÓN DEL ESPÍRITU SANTO

El Santo Padre, en su homilía del 29 de junio de 1995 en la Basílica de S. Pedro, en presencia del Patriarca ecuménico Bartolomé I, expresaba el deseo de que se clarifique «la doctrina tradicional del Filioque, presente en la versión litúrgica del Credo latino, de modo que se ponga en evidencia su completa armonía con lo que el Concilio ecuménico de Constantinopla, en el 381, confiesa en su símbolo: al Padre como fuente de toda la Trinidad, único origen tanto del Hijo como del Espíritu Santo».

La clarificación que él ha pedido se publica aquí, a continuación, bajo la responsabilidad del Consejo Pontificio para la Promoción de la Unidad de los Cristianos. Se quiere así contribuir al diálogo emprendido por la Comisión Mixta Internacional entre la Iglesia Católica y la Iglesia Ortodoxa.

En su primera Relación sobre *El Misterio de la Iglesia y de la Eucaristía a la luz del Misterio de la Santísima Trinidad*, la Comisión Mixta Internacional para el Diálogo Teológico entre la Iglesia Católica y la Iglesia Ortodoxa, aprobada por

Traducción española del Prof. Santiago del Cura Elena (Facultad de Teología del Norte de España, sede de Burgos, y U. P. de Salamanca) del texto en francés y en italiano publicado por *L'Osservatore Romano* el 13 de septiembre de 1995; cf. también *Irenikon* 68 (1995) 356-368.